

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1851 \(1er janvier-10 novembre\) : Guizot observateur des jeux de tensions entre le Président et l'Assemblée](#)[Item](#)[Val-Richer, Vendredi 25 juillet 1851, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

Val-Richer, Vendredi 25 juillet 1851, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : **Guizot, François (1787-1874)**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Assemblée nationale](#), [Circulation épistolaire](#), [Politique \(Analyse\)](#), [Politique \(France\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1851-07-25

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 2957, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 14

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Val Richer Vendredi 25 Juillet 1851

Une seule chose me paraît assez grave dans ce moment, c'est la prorogation de

l'Assemblée. Je doute qu'elle vienne à bout de se donner les vacances qu'elle veut avoir autrement qu'en nommant et laissant une commission permanente. Et si cette commission ressemble à la dernière, qui peut prévoir ce qui arrivera ? Entre peu de gens qui n'ont rien à faire, on est bien plus tenté de se quereller ou de quereller autrui. Le Président, de son côté trouvera, je le crains, dans le général Magnan, un serviteur docile, et peut-être un tentateur. Il y a là des éléments de crise. L'assemblée, qui ne veut pas de crise, ferait mieux de s'arranger autrement. Je ne vois pas grande disposition à recommencer le pétitionnement pour la révision et je doute que les conseils généraux y soient bien vifs. Il y aura partout quelques personnes qui y prendront de la peine ; mais il n'est pas faute de tenir éveillé des gens fatigués qui ont envie de dormir.

Deux de mes journaux s'amusent à envoyer Thiers à Frohsdorf, en pendant de Berryer à Claremont. En attendant Thiers va aux Pyrénées.

10 heures

Merci de la lettre du duc de Noailles. Je suis fort aise qu'il soit content. Ce qui ne sert pas de grand chose aujourd'hui servira un jour. Si 1852 n'amène pas une crise, nous en aurons pour longtemps singulière nature que celle de ce pays-ci ! Avec son imprévoyance, et ses emportements il fait ses expériences plus lentement qu'aucun autre. On dirait qu'il veut aller jusqu'au bout de toutes choses.

Je vois que vous allez perdre vos Français Duchâtel, d'Haubersaert & & mais vous faites des recrues parmi les Allemands. Votre estomac me contrarie beaucoup. Est-ce que Kolb n'essaye pas quelques amers fortifiants ? Adieu.

Je n'ai vraiment rien à vous dire ce matin. Il ne m'arrive rien de Paris. Nous entrons dans une saison bien morte. Quand l'assemblée n'y sera plus du tout, de quoi parlerons-nous ? Je m'en consolerai si votre estomac va bien. Adieu, Adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), Val-Richer, Vendredi 25 juillet 1851, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1851-07-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 10/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3962>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreVendredi 25 juillet 1851

DestinataireBenckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destinationEms

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionVal-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/04/2022 Dernière modification le 18/01/2024

aux élus qui me couraient
adieu. adieu.)

je passe par le Président
garder des Ministres.

Val d'Isère. Vendredi 8 Juillet 1851.

Une seule chose me paraît assez
grave, dans ce moment, c'est la prolongation de
l'Assemblée. Je doute qu'elle vienne à bout de se
lorsque la vacance qu'elle vient avoir entièrement
qu'en nommant et laissant une commission
permanente. Et si cette commission renouvelée à
la dernière, qui peut présenter ce qui arrivera ?
Entre par de jour qui vont rien à faire, on est
bien plus tenté de se quereller, ou de querelles
autrui. Le Président, de son côté, trouvera je
le crains, dans le journal Mayenne, un terrain
facile, et peut-être un tentacule. Il y a là de
l'émour de crise. L'Assemblée, qui ne voit pas
de crise, ferait mieux de s'arranger mutuellement.

Je ne vois pas grande disposition à
reconnaitre le petit décret pour la révision
et je doute que le Comité Jeuneaux y voient
bien vite. Il y aura parlant quelques personnes,
qui y prendront de la peine ; mais il n'est
pas facile de faire échiller le peu fatigant que
on a suivi le dernier.

Depuis ce matin j'essaye d'arranger
choses à Frankfort, en pendant le Barry à

Allemagne. En attendant, l'heure va aux Pysongy.
10 heures.

Merci de la lettre du duc de Roquelaure. Je suis
fort aise qu'ils soient contents. Ce qui ne sera pas
de grand' chose aujourd'hui servira un jour.
Si 1851 n'amène pas une crise, nous en aurons
pour longtemps d'ingulière nature que celle de ce
nouvel an ! avec son imprévoyance et ses imprévisions,
il fait des expériences plus lentement qu'un autre.
On dirait qu'il veut aller jusqu'au bout
de toute chose.

Je vois que vous allez perdre vos François,
Duchatel, l'hambourgeois ou mai vous ferez de
votre paix avec les Allemands. Votre automne me
contrarie beaucoup. Est-ce que Kell's mariage
n'a quelques armes fortifiantes ?

Adieu. Je n'ai vraiment rien à vous
dire ce matin. Il ne m'arrive rien à Paris.
Nous entrons dans une saison bien morte.
Quand l'Assemblée n'y sera plus, de toute de
quoi parlerons-nous ? Je vous consolerai si
vous automne me bien. Adieu, Wian.

²⁹⁵⁸
Eure le 25 Juillet 1851.

avec cette à fonte au
confirmer la monnaie de
nouveau oukase. une
pièce qui est cette pièce
rouge qui a été cassée !

Ah au moins de connais-
sance cette île & des
professeurs de Dorpat.

je certaine au contraire
seulement peut, je crois
qu'il faut qu'il aille en
Russie. comme il va
être fatigué.

je vous jure vote de faire
à monsieur par ce